
施工车货运车旅游车占据人行道，网友呼吁———

今日投诉

来电投诉!!"#!$"%%%

! 黄浦区的纽女士来电 董家渡路 !"#

弄 "号对面有违法搭建现象，影响市容。
! 长宁区的叶先生来电 北渔路新泾三

村 "$号顶楼平改坡后环境一直脏乱不堪，常
有老鼠乱窜，影响居民生活。

! 宝山区的宋先生来电 一二八纪念路
近阳泉路（%%# 路终点站）公交港湾式候车亭
附近 %个长方形窨井盖丢失，另一个破损，存
在安全隐患。

微博投诉!&夏令热线"%%%

! &撒哈拉的砂的小屋 人民广场地铁
汉口路 %!号口外的花坛有一块长期无人清理

的黑色污水地，影响市容及乘客通行。
! &快乐微笑的小孩 浦东新区浦三路

浦发绿城小区的照明设施，到了夜间几乎无亮
度。

短信投诉!!'$!'$(!!'$"%%%

! 手机尾号 ')'!的市民反映 闵行区
漕宝路 %"#&弄蕙兰苑中绿化地杂草丛生，影响
小区环境。

! 手机尾号 *$$)的市民反映 虹口区
四川北路多伦路口，每晚都有卖盗版碟的商贩
沿街摆摊，噪声很大，影响居民休息。

邮件投诉!+,-+&.+/01234125"%%%

! 徐汇区的潘先生反映 徐梅路自徐浦大
桥一直未安装路灯，夜间影响居民出行和车辆通
行。 志愿者 陆翔 朱颖婕 朱哲莹 整理
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! ! ! ! %''"年 $月 %"日上午近 %#时，时任副市
长蒋以任等一行来到位于澳门路上的上海饮料
城，与即将正式成立的上海市技监执法大队的
(#多位“质量法官”一起，抽查夏令饮料食品，
在 )'号柜台，查到一听 %'&!年到期的番茄酱；
在 "#号柜台查到一瓶已发霉的枇杷；还发现过
保质期长达 '年的广东“鲜菰老抽”酱油和假冒
的中华牌香烟。
当时，蒋以任副市长气愤地指着这些过期

变质或假冒伪劣商品，大声地追问：“你们的‘老

板’呢？把他叫来，市技监部门要在大商城设点
严格查处。”
当来自浙江黄岩的年轻“老板”连声承认自

己“错了、错了”以后，蒋以任对一旁的时任新民
晚报总编辑丁法章说：“夏令商品质量与市民关
系密切，也要作为夏令热线特别报道的主题之
一。”他严肃地告诉女摊主要学一点卫生法，切
莫视市民健康为儿戏。
这段在抽查中发生的故事，登上了 %''"年

$月 %"日《新民晚报》的头版头条。

食品安全，曾经是十多年前市领导要求本报列
入“夏令热线”特别报道的主题。如今，食品的保质
期问题和假冒伪劣已经为社会各界广泛关注。只是
对于吃的安全，百姓要求更高———

昔日“民以食为天”
如今“食以安为先”

! ! ! !日前，记者再次来到澳门路，循着网络上
找到的上海饮料城地址“澳门路 (*) 号”，却
发现已经找不到这个门牌号码。试着打 %%!

查询，也被告知“没有登记”。澳门路上，(##号
顾正红纪念馆和 ((# 弄浅水湾恺悦名城是
“邻居”，中间并没有 (*) 号。向周边居民打
听，大多数人都回答“不清楚”。

无意中，浅水湾恺悦名城一位保安的话
解开了记者心中的谜团。“饮料城拆掉已经好
多年了，当时这一带都是做食品生意的，非常
热闹。”原来，这位保安是那一带的“老土地”，
聊起往事来津津有味。他仍依稀记得，当年一
些老板卖过期和伪劣食品，曾遭到市领导怒
斥。

! ! ! !日月如梭，“夏令热线”走过的 *#年间，关
于食品安全的投诉不胜枚举。而且，随着生活
水平的不断提高，围绕着百姓餐桌的种种怪象，
屡屡出现在“夏令热线”的“曝光台”上。

*##'年 &月间，家住富民路 %'$弄 $*号
楼的吴老伯反映，买回家中给 ''岁老母亲吃的
东区乔家栅八宝饭，经微波炉加热取出后发现，
明明购买的是白色糯米八宝饭，竟然“变身”成
黑色的血糯米，还散发着阵阵难闻的馊味。而
且，外包装上的保质期还没过。

*#%#年 $月，家住虹口区的方小姐碰到了
咄咄怪事：在家喝雪碧，打开罐头刚喝了第一
口，就觉得有个什么东西卡住了喉咙，赶紧吐出
来一看，发现居然是块塑料片！
去年 &月，“夏令热线”接到居民王先生投

诉，中山南二路 '(*弄龙山公寓内有人私自开
设无证烤鸭加工窝点，严重影响周边居民生活。

记者经过调查发现，双峰路上生意颇好的“宫廷
馋嘴鸭”，却是出自藏身居民小区的地下窝点。

今年“夏令热线”开通至今，反映食品安全
问题的电话却不少。一位先生反映，超市买回的
牛奶没过保质期，喝的时候却发现变质了。他与
厂商沟通，厂商说的保质期竟然和产品包装上
的不一样。
食品安全是“夏令热线”名副其实的“热

点”。因为致病菌的繁殖与存放时间及存放环境
温度、湿度等气象条件密切相关，在适当的温
度、湿度条件下，细菌繁殖将加速增加。虽然时
代变迁，食物比十多年前更丰富了，但保质期问
题和假冒伪劣依然是食品安全关注的主题。市
民在购买食品时，一定要看清保质期，注意保存
条件，部分食品应及时进冰箱冷藏保存。一旦发
现问题，应向有关部门举报。

本报记者 陈 杰

! ! ! !近日，家住西藏北路 **"弄的市民向夏令
热线投诉，反映西藏北路 %))号大悦城的 +,-

广告大屏幕亮光十分刺眼，影响居民的生活。

时红时蓝 居民说让人眼晕
傍晚时分，记者来到投诉人所居住的海联

公寓楼下。记者抬头看去，只见大悦城的 +,-屏
幕安装在 %#楼左右的高度，位于居民楼的西南
方。大屏幕与居民楼隔着一片空地，没有其他遮
挡物。天还未完全暗，屏幕亮光已经十分刺眼。
据楼下几位居民介绍，小区内 %、*号楼都受到
了不同程度的影响，而 %号楼尤其严重。

晚上 &时，记者来到了家住 %号楼中区的
投诉人家中，卧室里没开灯，房间内依然很亮
堂。“我是实在被扰得睡不着觉才打你们电话的
啊，这个屏幕平时是晚上 %#时关的，但有时候
不知道怎么回事会开到很晚。”这位市民向记者
吐起了苦水。记者在这户人家的卧室内看到，
+,-屏幕的光线照射到墙壁上，墙壁随着大屏
幕的广告变换颜色，时而变红，时而变蓝，时而
变黄，时而变白，看久了让人眼晕。
住在同一个楼面的张老伯告诉记者：“夏天，

我们年纪大的人喜欢开着窗睡，现在根本没办法
休息，有时候墙壁被照成红色，我还以为是火灾
发生了，吓得我跳起来。后来，我特意买了遮光窗
帘，但是一点也不透气，晚上只好开空调睡。”

记者随后走访了高区和低区的居民。他们
同样表示，这个屏幕的亮光影响了他们的正常
休息。家住 %#楼的张女士告诉记者：“这个屏幕
从大悦城开始营业就一直对着我们，有时候还
会放音乐。不光是影响我们，周边几幢大楼都受
影响的。我们现在这个样子，晚上连开灯的钱都
省了。”居民朱女士说，+,-屏幕的光照得家里
的宝宝晚上不能睡觉，现在只能等到大屏幕关
了，孩子再睡觉。

记者在离开居民楼时发现，来自大屏幕的
亮光把两幢大楼的外墙照得非常明亮。

亮到很晚 物业称设备调试
记者联系到大悦城的物业客服彭经理。彭

经理表示，去年确实有居民向他们反映过晚上
屏幕亮光扰民的问题，他们采取过措施，提早将
大屏幕关闭。对于居民反映有时屏幕仍会开到
很晚的情况，彭经理解释说：“可能是设备在调
试。”彭经理向记者表示，他们一定会严格执行
屏幕开启和关闭的时间。

根据居民的反映，记者提出“能不能把屏幕
的亮度调得低一点”，彭经理承诺会与工程人员
研究，在可能的范围里调低大屏幕的亮度。

随着城市中各种霓虹灯、户外电子大屏幕、
建筑玻璃幕墙甚至是各种抛光表面材料的广泛
使用，光污染影响居民正常生活的矛盾也日益
突出。

近期，夏令热线接到不少居民投诉户外广

告灯箱、大屏幕影响日常生活的电话。家住天通
庵路东宝兴路的徐先生投诉世纪联华（东宝店）
的灯箱广告影响自己的夜间休息。家住闵行区
的王女士投诉万源路鸿毅大厦楼顶的灯箱广告
影响居民生活。
心理学家认为，广告灯光的颜色会影响到人

的视觉和心情。有些老人、孩子对光会比较敏感，
严重影响睡眠，而本就患有失眠烦躁症状的人反
应更加明显。根据 *#%%年 %月 %日起实施的《上
海市户外广告设施管理办法》的相关规定，妨碍
居民正常生活，损害城市容貌或者建筑物形象
的不得设置户外广告设施。

志愿者 黄菡彦 陆 翔 张丽霞
本报记者 陈 杰

市民投诉大悦城LED广告大屏幕亮光刺眼，照得黑夜如同白昼———

醒来突见墙上红光，以为发生火灾!!

! ! ! !“一侧在建工地，施工车辆占据人行道；另
一侧停满旅游大巴和上下货的车辆，行人有时
要走到机动车道上去”。网友 .吴越在夏令热
线微博平台投诉城隍庙附近那段人民路道路

环境实在太差，“帮帮忙！阿拉没路走了！”
记者前天下午实地了解这里的混乱：%$时

许，黄浦区龙潭路至东门路段的人民路，几十
辆土方车和各类旅游大巴“霸占”了左右两条
车道，来往车辆只能在狭小的路中央排起“长
龙”，非机动车和行人只能夹缝“求路”。

家住人民路宝带弄的李先生就住在在建
工地的对面。他说每天早晨 )时至半夜 %*时
一直有施工车辆往来，“一小时内有二十多
辆”，“不但声音吵，空气也不好”。记者发现，当
一辆辆土方车行驶时，许多行人不得不捂住口
鼻以抵挡扑面而来的尘土。
由于人民路临近豫园景点区，这里还汇集了

许多旅游大巴，车辆占据了大部分车道，经常导
致道路拥堵。 志愿者 朱颖婕 本报记者 吴强

! ! ! !汽车美容店对车辆进行抛光和喷漆是最常
见的业务，可是一旦它的旁边就是一家小吃店
热火朝天的厨房，周边居民难免要“吓丝丝”了。

近日，夏令热线接到徐汇区云锦路 &#弄居民黄
先生的投诉，称小区底楼开设的琪乐小吃店和
鹏飞汽车维修中心产生的异味和噪声影响居民
生活，而且还存在安全隐患。

记者在现场看到，虽然过了午饭时间，可厨
房里的油烟味仍然浓重，无法散去。黄先生带着
记者来到小吃店后面，只见一根粗大的排油烟
管从厨房穿墙而出，直接插入地下与下水道相
连，下水道口用厚厚的石板盖住。

而这根排油烟管的旁边就是一墙之隔的鹏
飞汽车维修中心后门。黄先生说，生意好的时
候，维修中心就在排油烟管旁进行抛光和喷漆
作业，而排油烟管内就是厨房，易燃气体和厨房
内的明火非常近，周边居民都有些担忧。
志愿者 黄逸君 任竹青 本报记者 陈 杰

!!"#$%&'() *++,-./012

汽车美容店和小吃店厨房做“邻居”，居民担忧———

现场访谈

! ! ! !今天上午，上海市电力公司总经理冯军
!上图"来到“夏令热线”，与市民对话最为关
心的夏季用电问题。冯军表示，上海市电力
公司肩负保障电力供应这一民生之本，将从
硬件上加强电网建设，提升供电质量，从软
件上实现服务升级，确保市民在炎炎夏季用
上“放心电、称心电、舒心电”。

市区电网改造
据冯军介绍，上海市电力公司已连续三

年保持 ''/'&(0的高供电可靠率，但前两年
一到夏季用电高峰季节，仍然有不少市民遭
遇电扇不吹风、空调不制冷的低电压困局。
这主要是由于局部地区的末端电网已经“老
态龙钟”，承受不了市民家庭日益增长的用
电负荷所致。不过，这一局面今年将大为改
观。
电力公司今年投入大量资金，对市区的

低压配网和老旧变电站进行改造，解决部分
地区的低电压、重要用户的双电源等问题。
“如果大家发现小区里电线杆子变新了、变
压器变新了、家门口的电表变新了，那很有
可能是小区已经完成了低压配网改造。大家
就放心地用电吧！”冯军如此表示。

推“升级版”举措
冯军透露，电力公司今年力推几项“升级版”举措，期望用

更高的服务质量更好地慰藉市民。
电力公司的故障抢修流程已更为优化，%&# 余支抢修

队伍、*(##余名抢修人员、!&# 余辆常规车辆、$# 余辆特种
车辆全天候待命，居民故障抢修效率大幅提升。今年以来，
全市范围内故障抢修平均到达现场时间由 () 分钟缩短到
*% 分钟，平均修复时间由 (" 分钟缩短到 %! 分钟，达到全
国领先水平。
电力公司正着力打造优质服务示范区，为社区居民提供

一站式用电服务，想方设法打造“十分钟缴费圈”，积极推广电
子账单业务，规范提升供电服务行为。市民熟悉的“'""'&”*!小
时供电服务电线，今夏也已升级，热线坐席总数达到 *"(个、进
线规模达到 (##路、电话接入能力达到 )###次1小时，夏季话务
高峰时的通话接听率得到了保证。

$月 %日起，居民用户阶梯电价在上海正式实行。为方便
广大市民理解电价新政策，电力公司分布于全市的 &%个营业
网点已通过推出阶梯电价业务办理专窗。目前，全市已有近 )

万户用户通过营业网点或上门办理两种方式，成功申请了“一
户多人口”业务，&月起即将享受用电优惠。此外，电力公司已
通过 $月份的电费账单，向市民告知了阶梯电价的实行情况，
介绍了咨询渠道，&月起的电费账单上还将显示阶梯电量的
额度使用情况。 本报记者 张欣平
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申城已入大伏天，高温用电问题成
了市民关注的热点问题。&时 ""分，家住
西藏南路 )&& 弄 %& 号的钟先生来电反
映，家中平时用电电压还算稳定，但今天
家中更换了两台大功率的空调后，出现
了电压不稳的情况，空调有时无法正常
启动。接到电话后，市电力公司总经理冯
军承诺，半小时内派工作人员上门检查，
排除居民的用电问题。

' 时 *# 分，记者来到西藏南路 )&&

弄老西门新苑时，看到一辆黄色检修车
和一辆电气综合试验车已停在小区内。
上海市区供电公司运检部变电修试组组
长乐嘉钧表示，他们接到电话后 %" 分钟
内赶到了现场。现场查勘确定因最近小
区居民入住率提高导致电压不够，居民
用电受到一定影响。小区内的 %#千伏配
电站内十分闷热，在现场进行调试的 '

名维检工作人员不到几分钟，工作服就
都被汗水浸透。乐组长表示，维检人员正
在将分接头适当上调，以提高电压使居
民能够正常用电。不到 *# 分钟的时间，
维检人员调试完成，通过直流电阻测试
仪等检测仪器检测，电压达到标准，随即
恢复向居民家中送电。

随后，记者来到来电居民钟先生家
中。钟先生家中的两台空调已经能够正常
启动，钟先生和他的女儿在客厅里，享受
着空调的徐徐凉风，笑着对“夏令热线”能
够快速及时为居民解决难题表示感谢。

记者 张欣平 志愿者 黄菡彦

15分钟赶到现场 20分钟解决问题
假冒伪劣成为关注主题【热线追踪】

保安仍然记得陈年往事【现场探访】

卖过期货遭市领导怒斥【镜头回放】

! 维检人员在闷热的配电站内抢修 本版摄影 见习记者 陈梦泽 本报记者 楼文彪

! 小吃店和汽车修理店排出废气影响楼上居民

! 机动车占路#行人只能夹缝$求路%

西藏南路一居民来电反映空调电压不稳，抢修队立刻出动———
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